
1/4 

平成３０年度第１回匝瑳市男女共同参画推進委員会 会議結果概要 

 

○開催日時  平成３０年６月２日（土）午後１時３０分から午後３時１５分まで 

○場  所  匝瑳市民ふれあいセンター 第１会議室 

○出席委員  石井初枝、石田昇、伊藤和子、大木幸惠（副委員長）、大関明、小川雅章、

向後英夫（委員長）、椎名房子、田邊久利（９名） 

       （欠席：押尾悦子、角田洋子、越川政子、宮内孝子） 

○市出席者  （事務局企画課）大木課長、江波戸主査、田中主査補 

 

発言者 内  容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

事務局 

 

１．開 会 

 

２．委嘱書交付（新規委嘱２名） 

 

３．委員長あいさつ 

 

委員自己紹介 

 ※資料１ 委員名簿順に自己紹介 

 ※事務局紹介 

 

４．議 題 

委員長が議長となって進行 

（１）第２次匝瑳市男女共同参画計画の進行管理について 

   議題に入る前に、平成２９年１０月２１日（土）に開催された「第１

回匝瑳市男女共同参画推進委員会 会議結果概要」を配布し、下記①～

③について確認した。 

① 委員長：向後委員、副委員長：大木委員 が選出されたこと。 

② 当委員会では、第２次匝瑳市男女共同参画計画の進行のチェックを行

うこと。 

③ 「チェックだけでは意味が無く、チラシやホームページで男女共同 

参画の啓発を行ってはいかがか」という意見が委員からあったこと。 

   

 ※事務局から資料２－１、２－２、３、４及び８に基づき説明 

 

《各委員からの質問・意見》 

 

 資料２－２、総務課の国民保護協議会は女性委員数０だが、この理由は。 

国の法律に基づき、充て職となっていることが理由と考えられるが、詳細

については、手元に資料がないため、第２回会議時に回答する。 
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委員 
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委員長 

事務局 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

事務局 

委員 

 

委員長 

事務局 

 

委員 

 

 資料２－１については、ＰＤＣＡのＤ、事業を行ったことは書かれている

が、Ｃ、チェックの部分が無い項目がある。 

実際に事業を行い、効果があったのか、何人参加したのか等、もっと具体

的に資料に記述した方が良い。 

 また、この中から、一例でも良いので、具体的にどのようなことが達成で

きたか、という具体例があると良い。 

資料２－１、取組Ｎｏ．２３～２５、啓発のチラシを配布したとあるが、

さらに、何を行って評価Ａを目指すのかということを付け加えていただくと、

わかりやすい。 

 分野が広すぎてわかりにくい 

 例えば、スポーツに携わっている委員であれば、取組Ｎｏ．５１スポーツ

の項目を見ていただく等、委員の普段の活動に近い部分をまずは見ていただ

ければと思う。 

 どの課の人でも良いが、具体例を話していただけると、動きが見える。 

 何人でこの問題の達成を目指しているのか等、細かい部分がわからない。

チェックしろと言われても、難しい。県の推進員として、市で具体的な推進

活動をすると思っていたので、考えの食い違いがある。 

 その当たり、事務局はいかがか。 

資料６、規則第２条（２）のとおり、この議題では、まず、当計画のチェ

ックをしていただき、前回会議でも委員から御提案があった推進活動につい

ては、規則第２条（３）に当たるが、議題（２）で検討したいと思っている。 

当委員会については、各事業への強制力はないため、御意見番的な立場だ

と思っているが、男女共同参画推進の実効性のあるものを行った方が良く、 

当委員会規則の条文そのものの見直しを行うことも考えてはいかがか。 

市の他の審議会等にも出席しているが、同様の考えを持つことが多々ある。 

 ただ、今回は、チェックということで、資料２－１に戻るが、取組Ｎo.３

６のチラシが目につくところに無い。市役所１階等に置いた方が良い。 

 一方で、スポーツに携わっている委員はスポーツの分野、区長会であれば

地区の状況等、各委員から、身近な事を、意見として挙げていただくのも良

いのでは。 

事務局として、今の意見についていかがか。 

次回の資料から、もっと意見が出やすい資料を用意する。 

今年度の重点目標を立てて、関係課共同でメインテーマとして取り組んで

はいかがか。 

事務局として、今の意見についていかがか。 

現状、各課それぞれ事業を行っている状態なので、今後は合わせて行って

いく必要性はあると考えている。 

実際、区長で女性はいない。地区での話し合い等も、家のお父さんの参加

であり、お母さんが来ると、お父さんを呼んで来い、ということになる。各
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団体の女性への参加を進めるため、女性部等、検討してはいかがか。 

民生・人権擁護委員では、女性も増えている。市の事業だけでなく、地元

からも、女性の参画を進めれば、相乗効果で、推進となる。 

それが、当計画である。 

 ＰＤＣＡの、Ｃ、チェックまで行っても、Ａ、アクションまで到達しない 

ことが、学校でも多くあるが、ぜひ、進めていただきたい。 

 資料４、夜間パトロールの実施は、実際の活動として、さらに多く、月１

５回行っている。 

 

（２）平成３０年度の推進活動について 

 ※事務局から資料５に基づき説明 

 

《各委員からの質問・意見》 

委員それぞれが属している団体があるので、団体で活動している場で、当

計画や、市で行っていることを説明し、広めることができると思う。 

男女共同参画について、誰でもわかる方法で啓発したい。 

県の推進員であるが、市の中で推進したい。 

学校に赴いて生徒一人ひとりにわかるように、人形劇等で演じることも考

えている。その際には、学校教育課等と連携し、県の活動を市の活動へとつ

なげられるようにしたい。 

県の推進員は、当地域では、海匝・山武で活動している。 

市の講演会の呼びかけ等もできる。 

平成２９年度は、九都県市の防災訓練に参加した。この様子は、「海匝・山

武男女共同参画だより」に記事で掲載し、回覧板で配布した。 

（参考として、「海匝・山武男女共同参画だより」を委員へ配布） 

須賀地区では、１２００世帯のうち、約５００世帯が自治会に入っていな

いため、回覧板が回らない。 

パンフレットは、県でも有るか。 

男女共同参画センター等で、パンフレットを作っている。県の物でも配っ

て啓発はできる。 

ぜひ、ソーサマンに配っていただきたい。タスキをかけて配布するのも良

い。 

今回、案２として挙げられているパンフレットは、市のものとして作成 

を考えているか。 

市のものとして考えている。 

パンフレット配布については、内容よりも、効果が上がることが大切。 

当社でも、シングルファーザーがおり、女性は子育てのコミュニティがある

が、男性は孤立することが多く、なかなか難しいようだ。こういった社員へ

の周囲の理解につなげるためにも、啓発を図ることが大切だと考えている。 
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市の講演会のチラシもできていれば、工業団地の各社に、パンフレットと

併せて配布することも可能。 

また、ホームページやフェイスブックやインスタグラム等、主にスマート

フォンで情報を得る世代に向けての発信が必要。 

当協議会（匝瑳市みどり平工業団地連絡協議会）では、若い従業員を確保

するため、直接各種イベントに出て広報を行っている。こういった方法も考

えられる。 

 委員が所属している団体を通じて、チラシを手渡していただくことができ

ると思う。 

 次回の委員会で、チラシ案をお示しし、検討いただくことでいかがか。 

 それでは、案２で行いたい。第２回の委員会で、チラシの配布方法や配布

場所を検討する。チラシはカラーでお願いしたい。 

 チラシの対象は、大人用、こども用が考えられるが、いかがか。 

大人用でいかがか。 

（賛成） 

題名が固くなると読まないので、わかりやすい題名にしていただきたい。 

文字サイズも、大きく、Ａ３サイズの二つ折が良い。 

 

（３）その他 

今後の委員会の日時について、御希望があれば御意見をいただきたい。 

 

《各委員からの質問・意見》 

 ・平日であれば、夜、１８時頃からを目安で。 

 ・平日の夜以外では、土曜日、日曜日。 

 また、候補日をお知らせし、調整する。 

 

５．閉 会 

以 上 

 


